



Alfaro presenta su tercer informe de resultados al frente de Jalisco

En dos eventos, el mandatario de Jalisco expuso las acciones durante la pandemia, los resultados en materia económica y social y a dónde se dirige la entidad

El [gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro](#), hizo la presentación de su tercer informe de gobierno en dos eventos, uno de ellos ante diputados en el Congreso de Jalisco y otro más en Expo Guadalajara donde lo acompañaron funcionarios de primer nivel, presidentes municipales, representantes del Poder Judicial, empresarios, así como líderes sociales, académicos y religiosos.

El mandatario destacó en este tercer año de actividades [el manejo que se realizó en el estado de la pandemia del Covid-19](#), tanto en el aspecto sanitario como financiero.

El informe de gobierno constitucionalmente debe ser entregado el 6 de noviembre; sin embargo, este año el Ejecutivo pidió anticiparlo para no afectar o incidir en el proceso electoral extraordinario de San Pedro Tlaquepaque, cuya campaña inicia el 3 de noviembre.

Ante los diputados locales

En la primera de sus actividades y al presentarse ante los legisladores, Enrique Alfaro señaló que pretendía dar un informe como lo marca la ley y retomar su base como un ejercicio republicano de rendición de cuentas.

“Hoy acudo a la sede de nuestra representación popular a cumplir por tercera vez mi compromiso de hacer de la rendición de cuentas un auténtico ejercicio republicano que le regrese a los informes de gobierno su esencia y su sentido constitucional. Lo hago en un momento en el que el país parece haber olvidado los principios básicos de nuestro sistema político y el concepto de la división de poderes”

— Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco

Durante esta comparecencia ante los legisladores, Alfaro respondió principalmente los señalamientos que hicieron los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Morena que fueron los más críticos al trabajo del mandatario.

Los diputados que emitieron posicionamiento de bancada fueron Manuel Alfaro Lozano del PRI; Cinthya Guadalupe Pérez Rivera de Morena; Irma de Anda Licea del Partido Acción Nacional (PAN) y Jesús Cabrera de Movimiento Ciudadano (MC). Aunque solicitó la voz varias veces, no se permitió a Mara Robles, diputada sin bancada, emitir una postura.

Alfaro presenta su tercer informe de resultados al frente de Jalisco Ante legisladores el mandatario afirmó que el estado tiene gobernabilidad y va por buen camino tras la pandemia. (FOTO: Gobierno de Jalisco)

Defienden situación económica y competitividad de la entidad

Alfaro destacó avances en materia de empleo, desarrollo económico y finanzas, al señalar que estas últimas se encuentran sanas.

“Jalisco tiene gobernabilidad y tiene rumbo, primero porque hemos sabido escuchar a todos y respetar a quienes piensan distinto; segundo, porque hemos tenido firmeza para tomar decisiones, incluso las difíciles, incluso las que no son para los aplausos; tercero, porque defendido nuestra soberanía, aunque al grupo parlamentario de Morena le pese

y aquí defendemos a Jalisco porque este es mi trabajo y será mi responsabilidad hasta el último día de mi gobierno (...) hemos resistido la adversidad y porque hemos cerrado filas en los momentos difíciles, porque el gobierno no se ha sometido ante los intereses de nadie y siempre ha prevalecido el interés público”, expresó Alfaro.

Fue severo en su respuesta al mensaje del [diputado del PRI, Manuel Alfaro](#), quien comparó esta administración con la del ex mandatario Aristóteles Sandoval. Enrique Alfaro señaló que reconocía que con Sandoval inició la obra de la Línea 3 del Tren Ligero, pero ellos la terminaron después que la dejaron sin terminar y casi abandonada.

Criticó el mandatario a las personas que atacan la estrategia de seguridad y dijo que seguirán bajo la misma línea al haber una reducción en los ilícitos que competen al estado.

“No escondí (datos) en el informe de seguridad porque para eso es el informe de seguridad, para agotar y para hablar de manera exhaustiva de un tema que es sin duda el más importante en la agenda pública por supuesto que entendimos lo que se tiene que hacer todavía en materia de la violencia de este país”

— Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco

Aseguró que con, sin, o a pesar del gobierno federal, el próximo año arranca la obra de la Línea 4 del Tren Ligero. También afirmó que “pese a quien le pese”, se realizará el proyecto del Hospital Civil de Oriente.

Al terminar su informe de gobierno y frente a los legisladores y son llamados para trabajar de manera conjunta y sacar adelante las reformas que requiere la entidad.

“Quiero decir, así como he contestado una por uno los planteamientos y los posicionamientos de los grupos parlamentarios, por supuesto tomar la palabra a la diputada Irma de Anda en el sentido de que el cierre de filas tiene que ser un prioridad en los próximos tres años para recuperar nuestro crecimiento económico, para recuperar la esperanza general de los jaliscienses”.

Reunión con los líderes sociales

Posterior al encuentro con los diputados, el mandatario acudió a la Expo Guadalajara donde Alfaro logró explayarse y exponer otros elementos del trabajo realizado en el tercer año de gobierno.

En el recinto ferial el mandatario destacó el combate a la corrupción, el desarrollo económico, las buenas calificaciones crediticias y la obra pública como grandes logros en tres años de gobierno. Este es un desglose de los aspectos principales del mandatario durante su informe.

Alfaro presenta su tercer informe de resultados al frente de Jalisco Entre los anuncios importantes que dio el mandatario está la promesa que de una u otra manera, la Línea 4 a Tlajomulco se construirá. (FOTO: Gobierno de Jalisco)

- **Inversión y gasto.** El mandatario estatal afirmó que Jalisco tiene finanzas sanas pese a los recortes de las transferencias de la federación y que ha sido con recursos estatales como se sacan adelante varias obras. Expresó que es prioridad el gasto corriente como de inversión, pero también descentralizar el presupuesto para proyectos prioritarios en los 125 municipios. Alfaro señaló que la mayor parte de los recursos han sido para sacar del rezago histórico a varias zonas marginadas de la entidad. La inversión pública fuera del Área Metropolitana de Guadalajara se mantiene arriba del 60% del total del presupuesto.
- **Calificaciones crediticias.** Aunque partidos de oposición han hecho señalamientos por los créditos aprobados en la administración, Alfaro señaló que calificadoras internacionales como HR Ratings, Verum, Moody’s y Fitch, así como la misma Secretaría de Hacienda y Crédito Público, ubican a Jalisco en índices óptimos. Destacó que la deuda per capita es de tres mil 518 pesos al segundo trimestre de 2021; mientras el promedio nacional es de cuatro mil 507 pesos y tres veces menos que la deuda per capita de la Ciudad de México.
- **Actividad económica.** Enrique Alfaro informó que Jalisco cuenta con mayor recuperación en el primer trimestre de 2021, aumentó la actividad económica con el 2.2% en el primer trimestre de este 2021 mientras a nivel nacional hay una caída de menos 3%. Se registra la entidad con el segundo lugar nacional de la recuperación de empleos en la etapa de reactivación con 105 mil 906 puestos laborales, y en 2020 la Inversión Extranjera Directa se mantiene en recuperación al corte con 874.7 millones de dólares en inversión en el primer semestre.
- **Obra pública.** Uno de los principales anuncios del gobernador del Estado fue con o sin apoyo federal, en 2022 iniciarán las obras de la Línea 4 del Tren Ligero hacia el municipio de Tlajomulco de Zúñiga. También expresó que de una u otra manera finalizarán los trabajos del proyecto de renovación del Periférico y las obras del sistema de transporte MiMacro Periférico que comenzará operaciones en el mes de diciembre.

“Yo sí tengo palabra y que, como lo tengamos que hacer, con el apoyo del Gobierno federal como se comprometió el Presidente o sin el apoyo del Gobierno federal, el año próximo inicia la construcción de la Línea 4 a Tlajomulco, no le vamos a fallar a este municipio”

— Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco

- **Salud.** Sobre el tema de salud, Alfaro presumió que el modelo de vacunación del estado permite aplicar alrededor de 37 mil dosis diarias, mientras que el federal es limitado con sólo seis mil dosis al día. Celebró que el estado no haya firmado el convenio de vinculación con el INSABI y afirmó que se han invertido grandes sumas de dinero para el mantenimiento de los hospitales públicos. Expresó que para 2022 seguirán las inversiones a los hospitales civiles y concluirán las obras del Hospital Civil del Oriente, obra polémica porque es la que ha generado un distanciamiento con la Universidad de Guadalajara por la reasignación presupuestal de 140 millones de pesos.

Alfaro presenta su tercer informe de resultados al frente de Jalisco Obras del Hospital Civil del Oriente con el que buscan prestar servicios a varios municipios al oriente de la Zona Metropolitana de Guadalajara. (FOTO: Gobierno del Estado)

- **Educación.** Las autoridades estatales se complacieron que a pesar de la pandemia, se logró sacar adelante el ciclo escolar. Alfaro además mencionó que el retorno a las clases presenciales ha sido exitoso y no ha influido en un incremento de casos de Covid-19. En este momento el 98% de las escuelas se encuentran operando y eso implica que al menos 85% de los alumnos ya retornaron a las clases presenciales.
- **Pacto fiscal.** A lo largo de sus discursos, el Ejecutivo de Jalisco reiteró la importancia del de la consulta sobre el pacto fiscal, al afirmar que este ejercicio es el que establecerá las bases para un reparto más justo de las aportaciones de la Federación. Expresó Alfaro que será un precedente importante sobre la participación ciudadana.